
Gérer son compost en été

Un compost trop sec ralentit la décomposition. Voici trois conseils pour cet été :

 

_ Mélangez bien vos déchets avec une fourche ou un brass'compost. Dans

votre composteur les bords sont souvent trop secs et le centre trop humide.

_ Réduisez l'apport en déchets secs (voir ci-dessous) si nécessaire 

_ Arrosez naturellement le compost pendant les petites pluies d'orages en

laissant le couvercle ouvert (n'oubliez pas de le refermer ensuite pour limiter

l'évaporation)



Composter en vacances

Vous souhaitez continuer à composter pendant vos congés. Le site internet

Geocompost, permet de visualiser sur une carte les lieux de compostage

partagés en France.

Geocompost

Tuto : Abri à insectes

Les petites bêtes du jardin vont continuer à travailler pendant nos congés. On

leur construit un abri pour leur dire merci? 

 

Pour ce tuto, je ne vous propose pas de construire un "hôtel à insectes" mais

plutôt des abris spécifiques à un seul insecte.

 

Abri pour Perce-oreilles:

Les forficules (plus connus sous le

nom de Perce-oreilles) consomment

des pucerons et des œufs de

limaces. Alors pour favoriser leur

présence au jardin, je vous propose

de leur aménager l'abri suivant:

https://reseaucompost.org/annuaire/geocompost-la-carte


-Fixez une ficelle à une petite branche (environ 3 cm de long)

-Passez la branche à travers le trou d'un pot en terre-cuite, afin de l' suspendre

tête en bas

_Remplissez le pot de paille ou d'herbe sèche

_Maintenez la paille dans le pot à l'aide d'un grillage flexible ou d'un filet

_Installez l'abri dans un arbre attaqué par des pucerons

 

Abri pour Abeilles:

Certaines abeilles nichent dans des

tiges creuses (bambou, roseau, etc...)

et d'autres dans des tiges à moelle

(sureau, ronce, rosier). 

 

 

_Coupez des tiges d'environ 10 cm de long et de diamètre intérieur allant de 6

mm à 12 mm

_Bouchez une extrémité avec de l'argile

_Réunissez les tiges en fagots avec une ficelle et placez les dans un contenant

(boite en bois, boite de conserve, etc...)

_Placez vos abris dans des endroits ensoleillés et protégés de la pluie

_Proposez des abris avec les tiges à l'horizontal et d'autres à la verticales

 

Pour conclure cet article, souvenez-vous qu'il existe plein d'autres techniques

pour favoriser la biodiversité dans son jardin. Et pour commencer, votre

composteur abrite toute l'année de nombreux insectes. Laisser du bois mort ou

des feuilles mortes au sol permettent aussi de fournir "le gîte et le couvert" à de

nombreux auxiliaires. Ou encore pratiquer la tonte raisonnée, voir laisser une

partie du jardin en friche. 

Astuce: Le paillage pour un arrosage modéré

Pailler le sol permet de limiter l'évaporation et de maintenir plus facilement un

sol humide. Voici quelques astuces pour un paillage efficace :

 

_ Une épaisseur de 2 à 5 cm suffit. Un paillage plus épais est possible mais, il

vaut mieux pailler l'ensemble de la surface du jardin potager ou d'ornement que

laisser une partie du sol à nu.

_ Ne paillez pas les semis. Le paillage s'oppose à la germination des plantes

indésirables, mais aussi à celle de nos semis. N'hésitez pas à écarter le paillage

sur une large surface avant de semer et attendez que les plantes semées

atteignent quelques centimètres avant de pailler à leur pied.

_Arrosez avec le goulot de l'arrosoir pour que l'eau puisse plus facilement

traverser le paillage. En effet l'été, le paillage évite l'évaporation mais il absorbe

une partie de l'eau. Il faut 5 à 10 mm de pluie pour traverser un paillage.



_Ne paillez pas les oignons, échalotes et ail. L'humidité maintenue par le

paillage favorise les maladies de ces bulbes.

 

Pour conclure, le paillage est aussi un abri utile à de nombreux animaux du

jardin (ver-luisants, coccinelles, grenouilles, etc...) et sert de barrières contre les

mollusques qui préfèrent avancer sur la terre nue ou de l'herbe mouillée.

Concours Photo

Du 1er Mai au 1er septembre 2025,

Préval Haut-Doubs organise un

concours photo autour de la

thématique « Jardins au naturel » afin

de mettre en valeur les jardins du

territoire de Préval et les différentes

techniques de jardinage au naturel,

visant à réutiliser ou réduire la

production des déchets verts (jachère

fleurie, paillage, compostage…).

 

Ce concours est gratuit, ouvert à tous

les photographes passionnés,

amateurs ou professionnels de plus

de 18 ans résidant sur le territoire de

Préval.

Pour participer, c’est simple, il vous suffit d’envoyer votre cliché à

fschelle@preval.fr au plus tard le 1er septembre 2025. Il devra être

accompagné du bulletin de participation dûment complété. Toute photo envoyée

après cette date ne pourra être prise en compte.

 

_Pour télécharger le bulletin d’inscription, cliquez-ici

_Le règlement est à consulter ici

https://preval.fr/uploads/2025/05/bulletin-2025.pdf
https://preval.fr/uploads/2025/05/Reglement-interieur-concours-photo-liste-communes-2025.pdf

